



桐田の里

八王子市立桐田中学校

平成29年1月11日

学校だより No.25

〔SNS 学校ルール〕〇午後10時以降は使わない 〇勉強のときはスマホから離れよう 〇悪口は書かない。悪口があってもスルーする

冬休みにやること

12月22日（木）終業式講話 校長 黒島永虎

残暑が厳しかった8月の末から始まり、冬に突入したこの12月まで、長い2学期でした。3年生は修学旅行・音楽祭という大きな行事が終わると進路に向けての準備が始まりました。今はほとんどの人が受験する学校が決まり、受験勉強の終盤に入る所だと思います。2年生は部活動や委員会活動で中心となって活動しています。今は2月の校外学習に向けて取り組んでいます。1年生は定期考査や部活動などの中学生としての学校生活にも慣れ、今は来月のスキー移動教室に向けて取り組んでいます。さまざまな事があった2学期でしたが、各自でしっかりと振り返り3学期に備えてください。

さて、明日から冬休みです。今年は例年になく長い冬休みとなりましたが、皆さんはどのように過ごす予定ですか。私は冬休みの楽しみが2つあります。

1つ目は、息子が家に帰ってくることです。私には息子が2人いますが上の子はもう社会人で会社の寮に住んでいます。この年末年始は久しぶりに家族4人になります。今まで家族4人で暮らしていることが当たり前感じていましたが、息子が社会人になり離れてみると家族4人の時間がどれだけ貴重で大切なものかを実感します。楽しみです。

2つ目はテレビでのスポーツ観戦です。冬休みは意外とたくさんのスポーツの大会が行われます。サッカー・ラグビー・スケート・駅伝・バレー・バスケットなどです。中でも箱根駅伝は母校の応援をしながらテレビを観るのが毎年恒例になっています。優勝候補大本命の青山学院大学を破って奇跡の優勝を果たすわずかな可能性に期待しています。

皆さんはどのような冬休みを予定していますか。休み中にやることについては、冬休みのしおりに5つのことを書きましたが、そのうちの3つについて話をします。

1つ目は勉強です。1・2年生は主にこれまでの復習に力を入れる必要があります。ただし、夏休みのようにたくさんの時間があるわけではないので、どこかの項目や内容に絞って取り組むことが有効です。3年生は言うまでもなく受験に向けて自分自身がやるべきことに全力を尽くすしかありません。悔いの残らないよう頑張ってください。

2つ目は家での係り分担です。冬休みは家庭での生活が中心となり、家事の分担や協力などを通して家族とのふれあいの場を多くもつ絶好のチャンスです。どんな小さな役割、どんな簡単な仕事でも良いので、自分が責任をもって分担することを決め、実行してみましょう。たとえ受験勉強や部活の練習などで忙しくても、家族の一員としてしっかりと行ってほしいと思います。

3つ目は親戚の方々との交流です。年末年始を迎える冬休みならではのこととなりますが、挨拶・礼儀・言葉遣いなど、すべてにおいて中学生としてふさわしい振る舞いをしてみてください。

さて、時間の使い方も難しい冬休みですが、自分にとって必要なことややるべきことをしっかりと考え、実行してください。そして、年が明けた元旦には平成29年の目標を自分自身に誓い、素晴らしい一年のスタートとしてください。

終業式での代表生徒の言葉 ～～各学年の「2学期を振り返って」～～

2学期は9月のはじめに修学旅行がありました。僕は、一日目に東大寺の大仏を見たことや奈良公園で鹿せんべいをあげたことが、思い出に残っています。二日目の京都では、扇子作りや映画村に行ったことが思い出に残りました。とても楽しい二泊三日の修学旅行でした。

11月には、オリンパスホールで音楽祭がありました。1組の「TOMORROW」と「雨にぬれても」の伴奏をしました。合奏はみんなと一緒に合わせることができました。当日、良い発表ができて良かったです。

3学期は、いよいよ桐田中学校で過ごす最後の学期です。進路や卒業式に向けて、良いしめくく

りの学期にしたいです。1組としても、3学期もけんかのない落ち着いたクラスにしていきたいです。

1組代表 増田 友亮 (3-1)

二学期には、音楽祭という大きな行事がありました。僕たち1年生にとって初めての音楽祭でしたが、みなさんどうでしたか。初めてでなかなか練習に集中できなかった人もいたかもしれませんが、実行委員を中心にどのクラスも本番に向けて練習していました。その甲斐あって、本番は各クラスがとてもいい合唱をしていました。来年は今年の実績を生かして、もっと良い合唱になるように頑張りましょう。

次に勉強についてです。今学期は中間テストと期末テストがありました。一学期の期末テストの結果などを見て、計画的に勉強できましたか。前回より点数が上がった人は、その勉強方法を継続できるようにしましょう。また、点数が下がってしまった人は、勉強方法を振り返ったり、復習をするなどして、苦手な教科を少しずつ減らしていきましょう。三学期の学年末テストで、少しでも点数が上がるようにしましょう。

次に生活面です。授業態度を含め、生活態度の悪さが最近目立ちます。他クラス侵入やプレザーのボタンを開けている、など。三学期はスキー教室もあるので生活態度をあらため、ルールやマナーなどを意識して落ち着いて生活するようにしましょう。

そして、一年生がより良い集団となるようにしましょう。最近、授業態度がとても悪くなってきています。もっと落ち着いて授業を受けるようにしましょう。

1年生代表 金守 晴海 (1-6)

あっという間に2学期が終わってしまいましたが、皆さん悔いなく過ごせましたか。2学期の大きな行事には、音楽祭がありました。音楽祭に向けて実行委員が中心となり、先生に指導していただいた内容を朝練や放課後練習など、どのクラスも一生懸命取り組みました。指揮・伴奏・各パートの一人一人がお互いに協力して、音楽祭という目標に向かって一丸になれた事は、とても大切な経験となりました。本番では、各クラスの個性が発揮された素晴らしい合唱が、ホール内に響き渡っていました。

各部活動では、3年生が引退して2年生が中心となった活動が始まりました。自らの技術を鍛えるだけでなく、練習の計画・後輩の指導・部内のコミュニケーションなど、新たな役割が加わったと思います。後期の委員会では、2年生が各委員会の委員長・副委員長として円滑に運営する役割も担いました。私たち2年生は責任をもった発言や行動が求められる役割が増えています。慣れないことが多く悩むこともあると思いますが、先輩方のなされていた良い伝統を受け継ぎ、また御指導して頂く先生方からのアドバイスを活かし、来学期も自分たちができることを一つひとつ精一杯頑張りましょう。

最後に、2年生の3学期は、「3年生の0学期」と考えることができると先生がおっしゃっていました。進路を決める3年生の準備が始まりました。決められたルールを守り、人を傷つける行動や発言など相手の気持ちを考えることも忘れず、来学期も積極的に取り組みたいと思います。

2年生代表 工藤 進 (2-7)

2学期を終えて、私たちはまもなく始まる受験に向けて、集中力を高めています。2学期には3年生にとって最後の修学旅行や音楽祭など大きな行事がありました。私は修学旅行の京都で、日本最古の木造建築物などの日本人として知っておくべき古来からの文化や遺産などを学ぶことができました。また、宿舎では同じ班の友達と集団生活の中で協調性も学ぶことができました。三日間班行動などがありましたが、多くの人が梶田中学校の生徒としてきちんとした行動ができていたと思います。

さて、3学期からはよいよ受験が本格的に始まり、私たち3年生にとって社会に出るための最初の一步を踏み出す大事な時期となります。冬休みの間はつい怠けてしまいがちですが、志望校に向けて合格が確実となるよう早寝早起きなどの習慣を崩さずに一つひとつの単元を復習していくつもりです。そして、3学期には万全の状態を迎えることができるようにしていきましょう。

3年生代表 山崎 ひかる (3-4)